

La Mañana

MARTES 25 DE JULIO
DE 2023

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTERosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana
Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad Pública
David Córdova Campos, comandante de la Guardia Nacional
Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud

CERO IMPUNIDAD

1. Respecto al informe "Cero Impunidad", Luis Rodríguez detalló que del 11 al 24 de julio se detuvieron en todo el país a 17,084 personas, de las cuales fueron presentadas ante el Ministerio Público 16,764; así como se extraditó a EUA a 2 personas por el delito de homicidio. Mencionó diversas detenciones, entre las que resaltó la de 6 personas por su presunta participación en el abandono de restos humanos en vía pública y colocación de mensajes intimidatorios en el Valle de Toluca y de Francisco "N", uno de los presuntos autores del asesinato del periodista Marco Aurelio Ramírez, en Tehuacán, Puebla.

Reportó el asesinato de Nelson Matus Peña, reportero de la nota roja en Acapulco y se refirió a las personas vinculadas a proceso, entre ellas 9 personas por el delito de homicidio calificado relacionadas con el incendio en la Central de Abasto de Toluca. Respecto a las sentencias relevantes, señaló que 19 personas fueron sentenciadas a 50 años de prisión por el delito de desaparición en perjuicio de 7 personas, en Guadalajara, e indicó que, Erika "N", exfiscal de la SEIDO, fue sentenciada a 50 años de prisión por extorsión y secuestro.

Expuso que en el mismo periodo, se han detenido a 37 personas y 14 fueron sentenciadas por el delito de feminicidio; mencionó que en 2023, se han registrado 3 asesinatos de periodistas y un detenido vinculado a proceso, por el caso de Marco Aurelio Ramírez Hernández. Exhibió a los jueces que favorecen a delincuentes, como Roberto Antonio Domínguez Muñoz y Javier Martínez, quienes cesaron la prisión preventiva a presuntos secuestradores con libertad de jurisdicción.

2. David Córdova Campos, dijo que del 11 al 24 de julio la Guardia Nacional desplegó en el país a 115,713 elementos, mientras que las Fuerzas Armadas a 143,432; así como, en el mismo periodo se decomisaron 314 armas de fuego y se aseguraron 1,732 kilogramos de fentanilo, 148,173 kilos de metanfetaminas y 72,531 kilos de marihuana. Refirió que se desmantelaron 30 laboratorios clandestinos con 17.6 toneladas de sustancias químicas, frenando la producción de 143 toneladas de metanfetaminas con posible valor de 33 mil mdp.

Se recuperaron 131,780 litros de combustible y se detectaron 30 tomas clandestinas. En cuanto a la afectación a bandas delictivas con inteligencia se detuvo a un integrante de "Los Chapitos" en Tijuana, 2 de una célula independiente en Quintana Roo, un integrante de "Los Salazar", 3 integrantes de "Los Mayos" en Culiacán, 9 del Cártel del Noreste en Monterrey, y 2 de "La Familia Michoacana" en Tenancingo.

SALUD

1. Hugo López-Gatell se refirió a las enfermedades que se transmiten por un mal uso de jeringas para el consumo de drogas, como la hepatitis C; destacó que en México existe un programa de eliminación de este virus en 629 unidades de atención. Expuso que se han aplicado 2,356,393 pruebas de hepatitis C, 22,748 personas fueron tratadas y curadas de esta enfermedad; presentó un video sobre los riesgos del consumo de fentanilo y otras drogas.

2. Al ser cuestionado sobre la alerta de bebidas pirata elaboradas bajo una de las marcas de Coca-Cola, Hugo López-Gatell dijo que se han realizado operativos por denuncias anónimas sobre productos que podrían ser bebidas apócrifas, por lo que se están realizando investigaciones y descartó que se trate de un problema de salud pública; aunque aclaró que si hay violaciones al reglamento de control sanitario de permisos. Sobre las investigaciones dijo que no puede dar más información para no afectar el debido proceso.

TIANGUIS DEL BIENESTAR

1. Sobre el programa de regularización de vehículos de procedencia extranjera, Rosa Icela Rodríguez dijo que 17 estados son beneficiados y se han regularizado 1,633,440 vehículos, de los que se han obtenido 4,133,600,000 pesos; destacó que, el programa concluye el 30 de septiembre de 2023. Indicó que el 19 de julio concluyó la segunda etapa del Tianguis del Bienestar en la montaña de Guerrero, donde se atendió a 6 municipios en 11 jornadas, por lo que, en Guerrero, Veracruz, Chiapas y Oaxaca se han entregado un total de 9,236,145 bienes que ha beneficiado a 367,578 familias.

Adelantó que entre agosto y diciembre se visitarán 27 municipios de Veracruz, Hidalgo, Puebla y San Luis Potosí, para entregar bienes a través del Tianguis del Bienestar que beneficiará a más de 128 mil familias. Explicó que, de acuerdo con el INEGI, en 2022 se registraron 32,223 homicidios en el país, lo que significa una disminución del 9.7% con respecto a 2021.

SEGURIDAD

1. Reiteró que de acuerdo con el INEGI hay una disminución de los homicidios dolosos del 9.7% en 2022, en comparación con 2021, pero que en lo que va de su gobierno este delito ha disminuido 17%; "si continuamos así, vamos a terminar el gobierno con alrededor del 20% de disminución en homicidios", aseguró.

2. Al destacar la disminución del índice de homicidios, pidió a sus adversarios se tranquilicen, porque han fallado en sus pronósticos y cada vez se enojan más; aseveró que han mejorado los ingresos de los mexicanos, que México es de los países con menos desempleo en el mundo, está creciendo la economía y ha llegado inversión extranjera como nunca. Detalló que a través de los programas del Bienestar se está apoyando de manera directa a 25 millones de familias de 35 millones.

TRANSPARENCIA

1. Denunció que hay una campaña muy irresponsable, perversa, de malas entrañas, riesgosisíma de su contra, porque están difundiendo que si le pasa algo a un periodista o a un aspirante a la presidencia, va a ser culpa de él, pero que mañana informará de ello; acusó que dicha campaña es promovida por López-Dóriga, Beatriz Pages, Aguilar Camín, Riva Palacio y toda la gente de los medios de manipulación vinculados a Salinas de Gortari. Explicó que no existe descontento en contra de su Gobierno, e informó que la gente está apoyando la transformación como no se veía en décadas.

"Nosotros no hemos molestado a nadie, se han garantizado las libertades, me han insultado y ahí están en sus programas de radio y televisión, sin problema... sí hay un límite que tiene que ver con la responsabilidad de cada quien, lo que están haciendo es apología para que se cometa un delito", expresó. Añadió que es muy grave y perverso pronosticar lo que no se quiere que sucediera.

1. Reiteró su respeto, afecto y admiración al Hugo López-Gatell, porque ayudó muchísimo en los momentos más difíciles y dijo que fue muy profesional y eficaz; agregó que es un servidor público honesto y que últimamente ha sido muy atacado hasta de manera grotesca.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Adelantó que hoy se realizará una reunión trilateral entre México, EUA, y Canadá; reveló que, ayer en su reunión con la asesora de seguridad de La Casa Blanca, Elizabeth Sherwood, se trataron los temas de migración, combate a las drogas y tráfico de armas. "Le agradecemos mucho al presidente Biden por haber enviado a la fiscalía... a los jueces una denuncia en contra del gobernador de Texas, por instalar estas boyas... que están violando nuestra soberanía y violando tratados de acuerdos bilaterales", expresó.

Señaló que los texanos no van a aprobar esos desplantes ilegales, autoritarios, prepotentes e inhumanos del gobernador de Texas, Greg Abbott; explicó que las acciones antimigrantes son un acto de provocación en busca de publicidad.

PROCESO ELECTORAL

1. Al preguntarle sobre los señalamientos de Xóchitl Gálvez, dijo que no puede hablar sobre ello, pero que en su Gobierno no hay persecución contra nadie; explicó que si habló en su momento, fue porque consideró importante advertirle a la gente que querían echar a andar una estrategia para engañar y con propósitos sectarios. Cuestionó sobre el pensamiento de la gente al escuchar a Vicente Fox cuando se pronuncia en contra de los programas del Bienestar; dijo que sus adversarios llegaban a publicar encuestas donde estaban ganando las elecciones, puso de ejemplo la jornada electoral de España.

2. Luego de las acusaciones de Xóchitl Gálvez en las que denuncia agresiones por parte de simpatizantes de Morena, hizo un llamado a respetarse y ser partidarios de la libertad. "No somos iguales, no hay que darles motivo para nada, no vamos bien, vamos requetebién...no testear a nuestros adversarios ni con el pétalo de una rosa", expresó a sus simpatizantes.

JUSTICIA

1. Indicó que se reunió con los integrantes del GIEI Ayotzinapa, a quienes les agradeció por lo que han hecho y la buena investigación; aseguró que su Gobierno continuará con la investigación del caso y que hoy se presentará un reporte. "Yo tengo el compromiso de llegar a conocer toda la verdad sobre la desaparición de los jóvenes...deben estar detenidos como 120 ó 130 personas, civiles y servidores públicos, se ha avanzado bastante", sentenció.

EDUCACIÓN

1. Respecto al contenido de los libros de texto gratuitos, refirió que desde la presidencia de Adolfo López Mateos, la derecha no quiere los libros de texto gratuitos; recordó que hasta hicieron en aquel entonces manifestaciones en contra de la educación pública y los libros de texto; acusó que quitaron las materias de civismo y de ética. Anunció que los nuevos libros de texto gratuitos serán entregados a los estudiantes en el próximo inicio de clases, que es el 28 de agosto.

2. Dijo que le gustaría que la UNAM se reformara y que se acercara más a la gente, porque se ha ido rechazando en los últimos tiempos; dice que hay facultades de la UNAM donde las sectas dominan, como en el caso de Economía, donde un grupo se apoderó y al principio engañaron de que eran progresistas, por lo que aquella escuela se fue acomodando a la política neoliberal.

Expresó que en la elección de la próxima rectora o rector de la UNAM, deben ser los universitarios los que de manera autónoma lo elijan; "lo importante es que ya no decida Narro", sentenció.

PODER JUDICIAL

1. Denunció que el Poder Judicial tiene un fideicomiso de 20 mil mdp; refirió que también hay que hacer ajustes en los Tribunales Administrativos porque están sobredimensionados. Señaló que corresponde al Ejecutivo Federal presentar las propuestas para la renovación de los miembros del Tribunal, aclaró que si son 60 las propuestas, debe conocer, cuando mucho a 6.

DATO ADICIONAL

Consideró que será difícil que presente su último Informe de Gobierno en el Congreso en 2024, porque para entonces ya habrá presidenta o presidente electo; explicó que en septiembre de 2023 entregará "el bastón de mando del Movimiento de Transformación" y en septiembre de 2024 entrega la Banda Presidencial.

FRASE DEL DÍA

Sobre la campaña en su contra, expresó: "A lo mejor pensaban que no lo iba a tratar yo aquí, que me iba a quedar callado, no, la vida pública cada vez tiene que ser más pública".

